
 

  平成２８年第１０回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 17 佐久本 洋介 ２  

３ ９ 上地 廣敏 ３  

４ 22 前里 光惠 ４  

５ 24 池間 豊 ８  

６ ５ 粟国 恒広 ９  

７ ２ 平良 敏夫 10  

８ １ 濱元 雅浩 12  

９ ３ 下地 勇德 13  

10 15 新城 元吉 15  

11 23 山里 雅彦 17  

12 ８ 上里 樹 18  

13 ７ 國仲 昌二 20  

14 10 嵩原 弘 25  

15 ６ 仲間 賴信 27  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．農畜産業の振興について 

 

１．下地敏彦市長就任前と現在の財政状

況について 

 ①財政調整基金について 

 ②庁舎等建設基金について 

 ③就任後新たに設置した基金について 

 ④就任前の基金総額と現在の基金総額

との比較について 

２．宮古島市自治公民館建設事業補助金

交付要綱について 

１．小中学校児童生徒の給食費無料化に

ついて 

２．保育士の待遇改善について 

３．平良学校給食共同調理場民間委託後

の状況について 

 ①児童生徒の給食に対する講評につい

て 

 ②正社員数と臨時職員数について 

 ③職員の待遇（報酬と休日）等について 

１．平成 21 年度からの年度別観光客入域

数について 

２．観光客１人当たりの経済効果について 

３．観光客の空路とクルーズ船、海路別入

域数について 

４．観光プロモーション事業の効果につい

て 

５．観光専門学校の誘致について 

１．イノシシの駆除について 

２．ヘリによる野そ防除について 

３．サトウキビ春植え推進について 

４．夏植えと株出しの工場別生産予想に

ついて 

５．株出し管理作業の迅速な対応につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．下地島空港利活用計画について 

 ①現状の説明。 

 ②伊良部住民大会参加についての感

想。 

 ③市民大会への検討は？ 

２．伊良部大橋橋詰め広場について 

 ①現状の説明。 

 ②現在も計画は進行中か。 

 ③伊良部地区観光地整備計画への影

響は？ 

 

１．伊良部地区「結の橋学園」建設の進捗

状況について、内容面も含めた説明。 

２．小中一貫校のための教育課程編成の

理念。 

３．一貫教育を展開するための教員組織。 

４．遠距離通学児童への支援について 

５．幼稚園児（小学校入学前）の教育。 

６．幼・小・中一貫教育の拡大について 

７．教育環境の整備。 

 ①教室へのクーラー設置。 

８．学力向上への取り組み。 

 ①中学校対策。 

９．グローバル社会の交流事業について 

 ①市全体への展開について 

10．学校規模適正化作業の現状について 

11．学習指導要領の改訂について 

 ①現要領からからどのように変わっていく

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
上地廣敏君 

１．農水産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉施策について 

 

 

 

３．教育行政について 

１．野その被害状況調査結果と航空防除

について 

２．基盤整備事業実施について 

 ①下地字上地竹アラ地区の計画と現状

は。 

３．川満漁港と久松漁港間の航路しゅんせ

つについて 

４．来間大橋東側の航路拡幅と標識灯設

置について 

 

１．待機児童緊急対策について 

 ①小規模保育施設での３歳児受け入

れ。 

 

１．来間島の石段復元整備事業について 

 ①進捗状況と竣工時期は。 

２．来間川（泉）横の石段の文化財指定に

ついて 

 ①指定の時期は。 

 ②石段を横断している送水管の移設に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の政治姿勢と施政方

針について 

１．観光行政について 

 ①観光プロモーション事業とは、どのよう

な事業か伺う。 

 ②下地敏彦市長２期目の過去４年間の

観光プロモーション事業の事業費及び

事業実績、事業の概要について伺う。 

 ③平成 26 年度の観光プロモーション事

業で東京のフジテレビの「お台場新大

陸 2014」の事業で投入した事業費及び

事業内容について伺う。ブースの使用

料について伺う。 

 ④この事業で市が指名した業者は何社

か。 

 ⑤入札方法と落札額について 

 ⑥落札業者の業者名について伺う。 

 ⑦受注した業者の所在地について伺う。 

 ⑧事業展開した期間について伺う。 

 ⑨市の職員の派遣について伺う。 

 ⑩この事業の費用対効果について伺う。 

２．宮古島市スポーツ観光交流拠点施設

事業について 

 ①工事の進捗率と供用開始時期につい

て 

 ②総事業費と財源について、市の負担

分について 

 ③条例制度の内容について 

  ア．利用時間及び休業日について 

  イ．利用許可及び利用許可の制限に

ついて 

  ウ．施設使用料について 

  エ．指定管理について、管理費につい

て 

  オ．年間の収益と支出について 

  カ．市民利用のメリットについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  キ．スポーツ観光交流拠点施設の設置

のメリット及び費用対効果について

当局の見解を伺う。 

３．宮古島市未来創造センター事業につ

いて 

 ①建築１工区工事、電気設備工事、空

調設備工事について、それぞれ何社

（JV）が指名されたか、それぞれの入札

額について、また、落札額について伺

う。 

 ②３工事の予定価格に対しての落札率

は、それぞれ何％か。 

 ③２度も入札が不調に終わっています

が、その理由について伺う。 

 ④設計の見直しはあったか。 

 ⑤建築２工区の工事について、入札に

ついて伺う。 

 ⑥建物の耐震化対策について伺う。 

 ⑦今、12 月定例会で債務負担行為補正

として 19 億 8,357 万 9,000 円が計上さ

れておりますが、その理由について具

体的に説明を求める。また、この債務負

担行為補正計上は平成 29 年３月定例

会で上程することもできるのではないか

と考えるが当局の見解を求める。 

４．業者の指名について 

 ①業者登録について 

  ア．平成 27 年度、平成 28 年度の工種

等級別業者数（宮古島市内準市内）

について登録業者は土木で何社

か、また、その中で等級別 A、B、C、

D ランク別の業者数について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

  イ．同じく建築で総計何社か。また、等

級別 A、B、C、D ランク別の業者数に

ついて伺う。 

  ウ．同じく電気で総計何社か。また、等

級別 A、B、C ランク別の業者数につ

いて伺う。 

  エ．同じく管工事で総計何社か。また、

等級別 A、B、C ランク別の業者数に

ついて伺う。 

  オ．舗装工事で等級 A、B ランク別の業

者数について伺う。 

  カ．コンサルタント（等級格付なし）で業

者数について伺う。 

 ②業者指名回数について 

  ア．土木で一番多く入札指名を受けた

回数、一番少なく入札指名を受けた

業者の指名回数について伺う。 

  イ．同じく建築、電気、管、舗装コンサ

ルタント社の中で一番多く入札指名

を受けた業者、一番少なく入札指名

を受けた業者の回数について伺う。 

  ウ．どの工種でも入札指名ゼロの業者

は何社あるか伺う。 

 ③業者指名のあり方について 

  ア．これまでの業者指名のあり方につ

いて公平、公正な指名であるとお考

えか、下地敏彦市長の見解を伺う。 

 

１．城辺地区小、中学校の統廃合につい

て 

 ①時期について 

 ②統廃合の方法について 

 ③新校舎建設場所について 

 ④廃校後の校舎の後利用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．高齢者の自動車運転免許

証の自主返納の奨励事業

の取り組みについて 

 

 

 

５．人事について 

２．旧宮原小学校の後利用について 

 ①宮國博教育長の見解を伺う。 

 

１．農道の整備について 

 平良地区、城辺地区、上野地区、下地

地区、伊良部地区別の農道の整備率

（アスファルト舗装整備率）について伺

う。 

２．畜産農家の後継者育成について 

 取り組みについて伺う。 

３．農家の皆さんの平均年齢について伺

う。 

４．新年度（平成 29 年度）のハーベスター

導入台数について、現在の旧市町村地

区別の導入台数について伺う。 

５．本市において農業法人会社は何社あ

るか伺う。 

 

１．全国的に高齢者による交通事故が多

発傾向にありますが、高齢者の自動車

運転免許証の自主返納奨励事業を取り

組むべきであると存じますが、当局の見

解を伺う。 

 

１．職員採用について、平成 29 年度の職

種別採用人数について伺う。 

２．現在の正職員数と臨時職員数につい

て伺う。 

３．下地敏彦市長が市長就任して以来今

日までの間に市長の家族あるいは身内

で本採用された職員はいるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．島尻市営住宅の建設につ

いて 

 

４．圃場の基盤整備事業につ

いて 

 

５．専門学校の建設について 

 

１．百条委員会設置について 

①設置に至った経緯についての市長の

考えは。 

２．新庁舎建設について 

①基本構想の今日までの進捗状況は。 

３．学校統廃合後の施設利用について 

①規則等の策定はされているのか。 

②宮原小（元）の後利用希望者は？  

４．ふるさと納税について 

①本市の取り組み状況の詳細について 

 

１．県道西里線（大浦湾入り口付近と宮古

南静園に曲がる手前）の整備について 

２．道路美化にボランティアでかかわる企

業や市民への対応について 

 

１．島尻市営住宅の老朽化が著しい。建

設の予定はあるのか。 

 

１．基盤整備された圃場の不具合を再整

備することについて 

 

１．観光関連企業の人手不足が懸念され

ております。観光関連の専門学校をつく

ることで若者の定住と人手不足の解消も

解決できると思うが、当局の考えをお答

えください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

４．水産業の振興について 

 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地建設につい

て 

２．下地島空港利活用計画について 

３．バイオエタノール製造施設活用につい

て 

４．スポーツ観光交流拠点施設の活用事

業検討委員会で今後、平成 29 年度の

興行、イベントの現在の取り組みについ

て 

５．現在、宮古島内、来間島で進められて

いるリゾート施設建設について 

 

１．子供の貧困調査について 

２．子供の居場所開設について 

３．保育士試験の宮古島での実施につい

て 

４．久松小学校、運動場、北側の整備につ

いて 

 

１．松原 1 号線と松原 29 号線の外灯設置

について 

 

１．来間大橋東側、また久松水路南側の

立標設置について 

２．モズク網干場建設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 
平良敏夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．博物館建設について 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

１．下地敏彦市長の市長職は、来年の１月

24 日任期満了となりますが、過去２期８

年間、宮古島市長としての総括を市長

みずからしてください。 

２．下地敏彦市長は、任期満了に伴う市長

選挙に３選出馬表明をしておりますが、

３期目の４年間で宮古島をどうしたいの

か、考えをお聞かせ願いたいと思いま

す。以上、答弁よろしくお願いします。 

 

１．９月定例会で建設部長は、宮古島市は

バリアフリー基本計画があり、バリアフリ

ー事業を実施するため、特定地区を定

めてあると答弁している。バリアフリー基

本計画の内容とバリアフリー特定地区

はどこなのか教えてください。 

２．同じく９月定例会で、御嶽の木が市道

にかぶさって交通に支障がある、との質

問に道路管理者としては、その御嶽の

所有者が整理することが基本。しかし、

事情がある場合、所有者の方々と相談

しながら解決に向けて努力していきたい

と答弁していますけど、その後どうなった

か、答弁よろしくお願いします。 

 

１．新たな博物館建設に向けて、基本計画

の策定に取り組むことになっていると思

いますが、基本計画策定の時期はいつ

か。答弁してください。 

 

１．宮古島市熱帯植物園の体験工芸村

は、県の補助事業となっていて、工房の

規定に沿って活用することが原則となっ

ているとのことですが、補助事業対象年

度はいつまでか。また、対象年度終了 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 
平良敏夫君 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

 

７．港湾整備について 

 

  後はどうなるのか、どう活用する計画

か、答弁お願いします。 

２．ふえ続ける観光客を対象に、屋台村を

市でつくったらどうかと提案したいと思い

ますけど、いかがでしょうか。 

 

１．小中学校教職員の出勤、退勤の管理

はどうなっているか、と前回質問させて

いただきました。各学校の校長にその権

限を委任している、との答弁でしたけ

ど、この問題は沖縄県でも取り上げられ

ていて、事情が大きく変わってきていま

す。宮古島市の見解に変わりはないで

しょうか。 

２．ユニークな宿題として「両親にだっこし

てもらう」ことを前回提言させていただき

ましたが、教育長の見解を伺いたいと思

います。答弁お願いします。 

 

１．サトウキビ、手刈り収穫に補助金は出

せないか？答弁よろしくお願いします。 

 

１．第２回平良港長期構想検討委員会の

中で報告された「官民連携による国際ク

ルーズ拠点形成計画書」について説明

してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ １番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

１．中心市街地の再整備、まちづくり計画

について 

①総合庁舎建設に伴い現平良庁舎の

移転の可能性もある中で、中心市街

地の再整備及びまちづくり計画をど

のようにお考えか。 

２．トゥリバー地区の開発事業について 

①ホテル建設開始期限は平成 28 年 11

月８日であるはずだが、現在どのよう

になっているか。 

３．宮古島市スポーツ観光交流拠点施設

について 

①現時点での施設使用希望及びネーミ

ングライツ希望の問い合わせ等がど

の程度あり、仮予約等はあるのか。 

４．ビッグプロジェクトについて 

①膨大な建設予算が検討されているよ

うだが、事業規模の縮小も含めて再

検討の余地はないのか。 

５．県の「超高速ブロードバンド環境整備

事業」について 

①宮古島での全島光ファイバー網整備

事業の実施予定はどのようになって

いるか。 

６．田園マルチメディア整備事業（宮古島

市、多良間村、宮古テレビの協働事業）

について 

①行政チャンネルやお知らせ、議会中

継等の市民への情報発信サービスの

継続について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 

下地勇徳君 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．市長は、３選出馬に向け、躍動・元気・

活気溢れる島づくりを政策に掲げており

ますが、今の北部地域の状況をどう考え

ているのか。また、今後の北部地域につ

いて、どのような考えがあるのかお伺い

いたします。 

２．宮古島市の大きな行事は（宮古島夏ま

つり、全日本トライアスロン宮古島大会、

カギマナフラ in 宮古島等）年にどれほど

行われているのか。また、地域の行事等

を考えて計画は立てられているのか、お

伺いします。 

３．宮古体育協会による全宮古体育大会

が８月から 10 月まで行われております

が、各スポーツ連盟の行事等が多すぎ

て各学区体協に支障が多く出ておりま

す。当局の対応をお伺いします（体協の

年間予算と内訳も）。 

 

１．成川地区農業用排水路についてお伺

いします。 

 ①９月定例会で述べたように、今、砂山

やクーラ浜周辺の海が汚染されかかっ

ています。当局の対応をお伺いします。 

 

１．道路清掃の件についてお伺いします。 

 ①空港通りの清掃は、どのような頻度で

行っているのか。また、ヤシの木を街路

樹として植えてある道路は何箇所あるの

か。脱葉の処理と結束バンドの取り付け

は、どのような頻度で行っているのか。 

２．下崎西原線についてお伺いします。 

 ①平成 29 年度完了予定ですが、現在の

進捗状況を詳しく説明してください。ま

た、荷川取線、東環状線の現在の進捗 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 

下地勇徳君 

 

 

 

４．信号機について 

 

状況もお伺いします。 

 

１．宮古病院西側の信号と、そのすぐ北側

の信号が近すぎるため、交通渋滞が多

く起きています。当局の対応をお伺いし

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 

新城元吉君 

 

１．農業振興について 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長の行政運営について 

１．ハーベスター利用料金について 

２．多様な作物導入についての施設園芸

及び防風施設等への助成措置につい

て 

 

１．子供の居場所づくりについて 

 ①学童保育(放課後学童クラブ）の現状  

と今後の取り組みについて 

 ②城辺地区における子育て支援センタ  

ーと児童館設置について 

 

１．教員の時間外勤務の実態について 

 ①県内の小中学校の教職員の約 30％

が厚生労働省の「過労死認定基準」の

月 80 時間以上の時間外勤務をしている

ことが判明していますが、教育委員会

は、本市の教員の実態をどのように把握

していて、どのように対処しようとしてい

ますか。 

 

１．市長の２期目の任期満了が間近に迫

っています。一般に首長は在任中の行

政運営については功罪がいろいろ言わ

れます。功(実績)について下地市長は

記者会見等で述べられましたが、罪（失

政？）については何も言っておりませ

ん。市民の多くが改めて次のことを求め

ていますので、市長の感慨を伺いたいと

思います。 

 ①2014 年台風８号による特別警戒発令

中に庁舎内、外で飲酒し全国ネットで放

送されたこと。 

 ②2014 年の不法投棄ごみ撤去事業に

関する問題。 

 ③2015 年から 2016 年にかけて、宮古島 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 

新城元吉君 

 

  市への陸上自衛隊配備計画を推し進め

ていること。 

 ④観光プロモーション事業に関する問題

等。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 

山里雅彦君 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業振興について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

１．平良港の動物検疫港指定について 

 ①海外からのクルーズ船入港増加を受

け、感染病である口蹄疫等の侵入防止

対策として、農林水産省は、平良港を動

物検疫港に指定していますが、事業内

容について伺いたい。 

２．宮古島市未来創造センター（中央公民

館・図書館）建設事業について 

 ①２度の入札不調ということで、これまで

設計や施工方法について、全面的な見

直しが必要ではないかと質問してきまし

た。今、定例会に未来創造センター建

設工事が落札ということで、工事請負契

約が提案されています。落札された設

計変更等、事業内容を説明していただ

きたい。 

３．保育事業対策について 

 ①保育士確保へ向けた宮古での保育士

試験実施計画について 

 ②家庭的保育事業について 

４．防災、減災、避難対策について 

 ①各地域の防災センター、避難場所等

の管理について 

１．港湾区域にある大浦湾整備計画につ

いて 

 ①港湾施設として整備途中にある大浦

湾の船揚げ場、上部の舗装整備につい

て 

１．改正農業委員会法について 

 ①農業委員の選挙制度が廃止され、推

薦や公募制となり、市長が議会の同意

を得て任命する方法となりましたが、農

業委員の選出についての見解。 

 ②農業委員の定数についての取り組

み。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ８番 

上里樹君 

 

１．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．航空自衛隊宮古島分屯基

地について 

 

 

 

３．観光プロモーション事業に

ついて 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．宮古島市への陸上自衛隊配備につい

て 

 ①市長は、防衛副大臣が、陸上自衛隊

配備計画を市長に説明する３カ月も前

に、沖縄防衛局の関係者と面談し、千

代田への分散配備を提案していました。

市長は、宮古島への自衛隊配備容認を

「白紙撤回」し、市民に謝罪して責任を

取るべきです。 

 ②配備予定地の千代田地域は、水道水

源保全地域との関係性が十分に究明さ

れていないため、詳細な調査が必要と

いう指摘があります。市長は、配備計画

を容認する前に、地下水審議会に諮問

すべきです。 

 ③宮古島市への陸自配備計画の詳細に

ついて伺います。 

 

１．基地内で行われている工事について 

 ①９月定例会で答弁した「新運用局舎等

の建設工事に関連して付帯工事」につ

いて、詳細な説明を求めます。 

 

１．事業実施に至る経緯について 

 ①事業の起案から事業契約まで、極めて

短期間で実施された事業です。誰が提

案し、誰が職員に指示したのか説明を

求めます。 

 

１．就学援助について 

 ①就学援助の入学準備金を３月に支給

するよう求めます。 

 ②支給額の引き上げを求めます。 

 ③支給対象項目の拡大を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ８番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．就労支援について 

 

 

 

６．税金について 

 ④申請手続きの簡素化について、次年

度へ向けてどのような検討をしてい

ますか。 

２．普通教室へのクーラーの設置につい

て 

 ①各小中学校の室温等の計測結果と

導入計画は、どのようになっています

か。 

３．学校統廃合について 

 ①伊良部の小中一貫校建設は、大切な

議論が不足していると考えます。建設

を再考すべきです。 

 ②城辺学区の統廃合計画について 

 

１．保育所の待機児童解消について 

 ①本市の取り組みは、どのようになっ

ていますか。 

 

１．収納について（2013 年度から） 

 ①市民の納税相談の件数と差し押さ

え件数は何件ですか。 

 ②市民からの分納申し出を断った件

数とその理由を伺います。 

 ③催告書の記述の誤りで市民におわ

びをした件数は何件ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．終了した事業の検証について 

  市長は、マスコミとのやりとりで、終了し

た事業に疑問があると指摘した「疑惑が

どんどん出てきている」「事実確認はし

ないのか」との質問に「なんで」「今さら

問題にすることがわからない」と答えて

います。そこで終了した事業についての

考え方を伺います。 

①事業のあり方に違法性や疑惑が指

摘されたとしても、終了した事業につ

いての検証は必要ないという考え方

でしょうか。 

２．事務交渉の相手方の身分等の確認に

ついて 

  観光プロモーション事業において、一

般社団法人宮古島まちづくり研究会宛

てに内容証明郵便で資料を郵送し、Ａ

さんが受領したとの説明がありました

が、Ａさんと同研究会の関係を質疑する

と確認していないとのこと。また、事業に

ついて直接やりとりしたＢさんについて

は、登記簿謄本に名前はなく同研究会

との関係性は確認できないが、誰からの

紹介もなく担当課を訪れてきて、名刺に

「事務局長」と書かれていたので信用し

たとのことです。そこで伺います。 

①事務事業を交渉する場合の相手方

の身分やその事業内容等の信頼性

を確認する作業はどのように行って

いるのか伺います。 

３．随意契約に関する考え方について 

  宮古島市契約規則では「工事又は製

造の請負 予定価格が 130 万円未満」

が随意契約可能と規定されています 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

２．大型公共工事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 が、宮古島市では多くの高額な随意契

約が見受けられます。随意契約につい

ての当局の考え方を伺います。 

 

１．空港横断トンネル道について 

  私の印象からすれば、今年の６月定例

会での一般質問あたりから急に空港横

断トンネル道についての話題が上がっ

てきたような気がいたします。そこで伺い

ます。 

①空港横断トンネル道の議論はいつ

頃から出てきたか。 

②その必要性についてはどのように考

えるのか。 

③11 月に発足した期成会で「機は熟し

た」と発言しているが、その意味につ

いて伺いたい。 

２．公共工事入札の落札率等について 

  宮古島市では大型事業が次々とスター

トしているが、次の事業について、予定

価格、落札額、落札率を伺いたい。 

①宮古島市ごみ焼却施設解体撤去工

事 

②宮古島市ごみ焼却施設等建設工事 

③宮古島市リサイクルセンター建設工

事 

④宮古島市スポーツ観光交流拠点施

設 

ア．建築工事（１工区） 

イ．建築工事（２工区） 

ウ．電気設備工事（１工区） 

エ．機械設備工事（２工区） 

⑤宮古島市未来創造センター建設事業 

ア．建築工事（１工区） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

３．行政事務の進め方につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

イ．電気設備工事 

ウ．機械設備工事 

エ．空調設備工事 

 

１．「文書主義」とういう考え方について 

  文書主義とは、行政機関が意思決定

に至る過程や事業の実績を後から検証

することができるように、事務及び事業

の内容等を文書にすることを重要視す

る行政事務の基本中の基本です。 

  ところが、宮古島市においては、業務

のやりとりについて「口頭で行った」との

コメントをよく耳にします。そこで伺いま

す。 

①宮古島市は「文書主義」という行政事

務の進め方についてはどのように考

えているのでしょうか。伺います。 

２．文書管理について 

  宮古島市では同類の文書を、一方で

は速やかに廃棄処分し、他の部署では

公文書扱いで保存するなど、市として統

一した方針がないとのことです。公文書

については、宮古島市文書事務取扱規

定に定義があると考えています。そこで

伺います。 

 ①宮古島市には公文書の統一した方

針はないのでしょうか。 

 

１．宮古島市リサイクルセンター建設事業

について 

  リサイクルセンターの予定価格設定に

ついては、環境省の手引きを遵守して

いないことを指摘してきておりますが、そ

れを確認するため９月定例会に当局か 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市スポーツ観光交

流拠点施設について 

  ら提供された見積書が、発注仕様書作

成以前の技術提案時の見積書であるこ

とがわかりました。そのことも踏まえ質問

いたします。 

①９月定例会の予算審議においては技

術提案時の見積書は必要だったと

いう認識でしょうか。 

②予定価格設定は環境省の手引きを遵

守しているとの認識ですか。 

2．性能発注方式について 

  性能発注方式を採用したので、各メー

カーの自由度を確保するため、発注仕

様書の中の性能等が空白欄になってい

るとのことです。そこで伺います。 

①性能発注方式について詳しく説明く

ださい。 

②各メーカーが提出する見積額の積算

はどのように確認しますか。 

 

１．竹原地区区画整理事業について 

   竹原地区区画整理事業において、都

市施設の設置及び撤去について指摘し

沖縄県へ確認したところ、都市計画決

定されていなかったことが明らかになり

ました。沖縄県の都市計画・モノレール

課も認めておりますし、市の都市計画課

からも説明を受けました。これは都市計

画法違反であり、重大な過失だと考えま

すが、市の認識をお聞かせください。 

 

１．施設設置及び管理に関する条例につ

いて 

   この条例については、総務財政委員

会でさまざまな指摘がされているが、そ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 
國仲昌二君 

 

 

７．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．情報行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  の中での疑問点について伺います。 

 

１．地下水保全について 

   平成25 年度に「白川田水源の湧水口

付近に大きな空隙（すきま）がある可能

性があり、湧水量が激減する恐れがある

ため調査し地下水利用基本計画に反

映させる必要があると」として約１億円の

一括交付金を活用した事業を行ってお

ります。その結果はどうなっているのか

お伺いします。 

 

１．宮古島市は田園マルチメディア事業を

導入していますが、導入してからかなり

の年月が経過しています。 

   現在の事業の状況と今後の方針をお

聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．スポーツアイランド宮古島への取り組み

について 

①宮古島はスポーツで島興しを標榜し、

国内外から注目を集めていると聞き

ますが、受け入れ態勢が脆弱です。

「プロスポーツ選手を受け入れる拠

点地」として整備する計画はないか

伺います。 

 

１．老人福祉費について 

①宮古島市の敬老祝い金支給基準は

どのようになっているか伺います。 

②今年度敬老祝い金支給対象者は約

9,500 人で金額は約 2,872 万円です

が、支給対象者に基準を設ける必要

があるのではないかと考えます。現

在 70 歳以上の方を対象に所得に関

係なく全員に支給していますが見直

すべきとの多くの市民の声がありま

す。 

③調査によれば今年度支給された「65

歳以上の低所得の高齢者向け給付

金」対象者のうち、70 歳以上の方は

約 5,500 人で、その方々を基準に敬

老祝い金を支給対象者とすれば、私

の試算では 1,200 万円余の余剰金

が発生しますが、当局の見解を伺い

ます。 

 

１．教育、子育てについて 

①９月定例会で予算化した高等教育機

関の設置可能性調査事業の進捗状

況について現在どのような取り組み

をしているのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 10 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

②同じく、９月定例会で取り上げました

保育園、幼稚園学校給食費の無償

化や支援について検討していきたい

と宮國博教育長の答弁でしたが、新

年度からどのようになっていくのか具

体的説明を求めます。 

③敬老祝い金支給対象者に基準を設

けることで発生する金額を児童、生

徒の派遣費など教育支援として有効

活用すべきと考えるが市長の見解を

伺いたい。 

 

１．沖縄県消防指令センターが４月から本

格運用しているようです。日々の市民生

活に直結する事項等について説明を求

めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
仲間賴信君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉部 

 

 

 

 

３．農林水産部 

 

 

 

 

 

１．観光プロモーション事業平成 25 年度、

平成 26 年度、平成 27 年度で、一般社

団法人宮古島まちづくり研究会と関連

する事業について質問します。正確な

答弁を求めます。 

２．宮古島市リサイクルセンター建築費で

他市と比較されたかについて質問しま

す。 

  参考として、他市平成 26 年６月竣工の

場合１日の処理能力が 30.4 トンで 11 億

670 万円。宮古島市の場合１日の処理

能力が 11 トンで 24 億 2,784 万円です。 

３．さらに公共工事予算の使途について 

  経済活性化のためには公共工事費は

宮古島市で消費、循環させることが市

民の利益になります。建築設計や現場

監理、建築会社、アルミ製品製作会社

等も、宮古島市で税金を納める業者を

優先的に指名しなかったのか。また、大

型工事や高額予算の指名業者はなぜ

島外か、ご説明ください。 

 

１．民生費の生活保護扶助費と自立支援

給付事業、両事業の平成 25 年度、平

成 26 年度、平成 27 年度について年度

別に予算額の説明を求めます。 

 

１．伊良部漁業協同組合の 6,000 万円の

粉飾決算で宮古島市からの補助事業

や指定管理の審査基準や結果への影

響度の有無について説明を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
仲間賴信君 

４．教育長、副市長 

 

 

 

 

 

 

５．農業委員会 

１．伊良部大橋開通後に、伊良部小中学

校及び佐良浜小中学校を統廃合し、伊

良部小中一貫校を急ぐことについて説

明を求めます。さらに、小中学校統廃合

の方向性が、伊良部地域で人口減少と

因果関係の有無は？ 

  

１．農地転用可能な農地と転用不可農地

の説明、さらに変更申請の方法等説明

ください。 

 

 


